## Der Übergang von dem Krippen- in den Elementarbereich Auf dem Weg von der kleinen in die große Welt!

Unsere Jüngsten kommen in der "kleinen Welt", dem Kleinkindbereich, an. Hier finden sie alle Fachbereiche aus dem Elementarbereich in einer überschaubaren Rahmenbedingung vor. Jedes Kind zeigt uns, wann es den Mut findet, die "große Welt" der Einrichtung zu erforschen. Das Tempo dafür bestimmt das einzelne Kind!



Die Erkundungsreise beginnt damit, dass ein Kind den Wunsch äußert, das "Unbekannte" und "Große" zu entdecken und näher kennen zu lernen!



Dafür benötigt es Mut und eine gesunde Portion Neugierde .....



...... aber auch die Fähigkeit, sich sicher und selbständig an andere Orte zu bewegen, sowie sich selbst als kompetent und eigenständig zu erleben.

Die große Welt wird dann mit den Erzieherinnen gemeinsam erobert, indem die Kinder nach einander die Räume kennenlernen, das Miteinander der großen Kinder erleben und sich in die Atmosphäre einfinden. Die Erzieherinnen haben dabei die Aufgabe, die Balance zu finden, indem sie

- einerseits das Kind motivieren, selbst zu agieren, sich herausfordernden Situationen zu stellen und kleine Misserfolge auszuhalten.
- Und andererseits feinfühlig Hilfestellungen anzubieten.

Der Prozess des Überganges ist dann abgeschlossen, wenn das Kind sich in der großen Welt eigenständig zurecht findet und in schwierigen Situationen über adäquate Handlungsstrategien verfügt.





